



ERD

Estrategia Regional
de Desarrollo
O'Higgins



Síntesis Taller Comunal SAN FERNANDO

29 de noviembre de 2023

Estrategia Regional de Desarrollo (ERD) Región del
libertador Bernardo O'Higgins



Presentación

Este documento es una síntesis interpretativa que recoge los puntos esenciales expresados por los vecinos y vecinas de la comuna durante el Taller Consultivo Comunal.

No propone registrar todas y cada una de las intervenciones, sino ofrecer una perspectiva de conjunto sobre la conversación desarrollada durante la sesión.

La circulación de este documento vía correo electrónico tiene por objetivo obtener una última instancia de retroalimentación participativa en la elaboración de la ERD 204-2035, para determinar si el documento distorsiona significativamente lo expresado durante la sesión (sea por añadidura o por omisión).

Por ello, es conveniente que los comentarios se refieran y justifiquen en relación al presente documento en la pagina web www.erd.uoh.cl en la sección “**Comentar**”.

También puede escribirnos al correo estrategiaregional@uoh.cl Indicándonos su nombre y comuna.



Región Ideal 2035

- ▶ El “planeta” O'Higgins es un lugar sustentable, utiliza energías renovables, existe cultura de reciclaje, posee una gran variedad de áreas verdes, es limpio y sus habitantes hacen buen uso de sus aguas. Es seguro y amigable: sus habitantes tienen una cultura de respeto por el otro, es decir, está libre de violencia, es pacífico, amoroso y empático. Hay mayor interacción entre sus comunas y no político o los políticos son probos, no hay corrupción en los organismos públicos y en los municipios hay transparencia. Las personas participan y se hacen responsables del medioambiente. Los principios de justicia y equidad ordenan la convivencia. El acceso a la atención de salud está garantizado y la educación es de adecuada calidad. Los niños son felices y son formados en valores de civilidad. La vejez es digna.
- ▶ El imaginario del desarrollo regional apunta decisivamente hacia prácticas sostenibles y sustentables, donde sus habitantes mantienen una cultura de reciclaje y el gobierno crea infraestructuras para ello, donde se utilizan energías renovables y se hace un buen uso del agua en la agricultura y en los hogares. En las zonas urbanas hay espacios de recreación y áreas verdes. Las calles están en buen estado y el diseño urbano responde a las necesidades de cada lugar. Las ferias libres no obstaculizan el tránsito. Se desarrolla el turismo y se exhibe el patrimonio cultural.



Ejes Fundamentales para el desarrollo

Conectividad vial funcional que permite mayor fluidez vehicular y conectividad digital presente en todas las zonas de la región.

Accesibilidad universal para las personas con capacidades diferentes.

Fomento con fuerza el turismo de forma sostenible.

Desarrollo de las energías renovables.

En el trabajo agrícola el desarrollo supone equilibrio entre las necesidad y bienestar de las personas y la integración de nuevas tecnología, lo que implica evitar los transgénicos y el uso de insumos nocivos que impacten negativamente en la salud de los habitantes, tanto a través del consumo de alimentos como la contaminación de los entornos productivos.

La educación aparece como un eje fundamental pues es una significación que trasciende el sentido dominante de condición para la prosperidad económica o material individual y familiar: la “educación cívica” apunta a una regeneración de la convivencia o de una “cultura cívica” y, más ampliamente, a necesidad de recuperar una conciencia de vivir en un mundo compartido, especialmente en el sentido de hacer responsables y conscientes a los jóvenes sobre la responsabilidad decisiva que les cabe en el cuidado del mundo por venir.



Problemas

Dentro de los principales problemas que surgen, cabe destacar los siguientes:

- ▶ La gestión político-institucional aparece con fuerza en el discurso de los participantes debido, en parte, al sentimiento de desconfianza hacia las autoridades. El sentimiento en las mesas era de enfado hacia las autoridades.
- ▶ La educación pública se orienta a formar mano de obra barata y la educación privada orientada a la producción de “gerentes” no enseña a los jóvenes a pensar ni comprender integralmente el mundo: esto se traduce en poca esperanza con respecto a los jóvenes y su desinterés por la actualidad política.
- ▶ No sólo la delincuencia es un problema, sino también comportamientos dañinos para el medioambiente y el entorno, por parte de particulares como por empresas, como el robo y mal uso de agua (por parte de los empresarios más poderosos, pero también de los ciudadanos comunes), micro-basurales y el uso de agroquímicos nocivos (fungicida, pesticidas, etc.). Todos estos son dificultades atribuidas a una falta de educación, a una falta de cultura.



Problemas

Dentro de los principales problemas que surgen, cabe destacar los siguientes:

- ▶ Problemas vinculados al desarrollo de la urbanidad: creciente inseguridad ciudadana; problemas de conectividad vial que se deben a una falta de planificación o diseño urbano así como a la falta de fiscalización que regula el comportamiento de los conductores, especialmente de los transportistas; deficiencias en la locomoción; falta de accesibilidad y condiciones de circulación para las personas con discapacidad.
- ▶ Bajo desarrollo del turismo como actividad económica alternativa a la agroindustria.
- ▶ Insuficiente inversión en salud y, particularmente, en la renovación y desarrollo de establecimientos hospitalarios.
- ▶ Falta de parques y establecimientos deportivos que permitan actividades familiares.



COMENTA

Le invitamos a comentar esta síntesis en el siguiente link:

[COMENTAR](#)

Si quiere conocer más sobre la Estrategia Regional de Desarrollo visite la siguiente web:

erd.uoh.cl

Consultas a:

estrategiaregional@uoh.cl



ERD

Estrategia Regional
de Desarrollo
O'Higgins



SÍNTESIS TALLER COMUNAL - ERD SAN FERNANDO

¡MUCHAS GRACIAS VECINAS Y VECINOS!